

## INFORMACIONES

### News



Los días 10 al 12 de diciembre de 2008 ha tenido lugar, organizado por la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Granada, el «Primer Congreso Internacional de acción socioeducativa en el medio penitenciario. Mujeres, Infancia y Familia». Se trata del primer encuentro académico que se celebra en España en torno a la experiencia diaria de las mujeres y sus hijos en el ámbito penitenciario, y en él se han presentado y analizado los últimos avances que en materia socioeducativa se han producido en este ámbito.

El Congreso, marcado por lo educativo-social como eje vertebrador, ha centrado su atención en el conocimiento de las realidades complejas del ámbito penitenciario, incidiendo en el estudio de las mujeres, sus hijos y las relaciones familiares, y todo ello desde distintos enfoques y con una perspectiva interdisciplinar y transdisciplinar. Se ha pretendido reflexionar y proponer medidas de mejora en la acción socioeducativa con estas poblaciones, así como crear un espacio conjunto de trabajo y de compromisos entre las administraciones y entidades públicas, privadas y sociales para el reconocimiento y mejora de las necesidades y promoción de este colectivo. Como trasfondo también la aspiración complementaria de generar una conciencia social sobre un ámbito poco tratado y a menudo invisible.

Este evento ha servido de punto de encuentro para todas aquellos expertos, nacionales e internacionales, que tienen algo que decir y/o hacen en este ámbito, ya sea desde extracciones profesionales, académicas, docentes, investigadoras, gestoras, administrativas, legislativas, judiciales o desde marcos experienciales más vinculados al voluntariado social y a organizaciones sociales (federaciones, asociaciones, fundaciones, ONG...). Sin olvidar por supuesto a todos aquellos alumnos de carreras pedagógicas o relacionadas con el trabajo social que ahora se están formando y que han podido adquirir competencias para un posible espacio de futura dedicación laboral.

El Congreso se ha estructurado en tres Paneles Temáticos: «Mujer y prisión», «Educación social: mujeres e infancia» y «Mujeres, familia y comunidad». En cada uno de ellos se han desarrollado conferencias y mesas temáticas sobre muy diversas problemáticas y perspectivas: *Políticas y medidas para la igualdad y la infancia en las prisiones españolas: logros y retos; Mujeres reclusas: situaciones de riesgo, atención integral y violencia de género; Género y cambios legales; La educación social como práctica de y hacia la libertad en contextos*

*penitenciarios; Niños, niñas y madres en prisión: contexto y desarrollo en los centros penitenciarios españoles; Competencias profesionales del/la educador/a en la prisión; Reflexiones, investigaciones y realidades sobre mujeres y prisión; Educación social: madres reclusas e infancia; Experiencias y programas socioeducativos en medio abierto y cerrado; Infancia y prisión; Mujeres, familia y drogas; Inserción-reinserción sociolaboral.*

Se ha querido asimismo dar al Congreso una vertiente práctica con la propuesta de varios talleres muy vinculados a estrategias y metodologías de intervención directa: *Laboratorio emocional, abordaje de las relaciones de pareja en prisiones; Intervención psicológica con internos condenados por violencia de género; Animación sociocultural, atención y participación social de la Administración Local con mujeres reclusas y sus familias; ¿Cómo abordar una entrevista motivacional?; Programas socioeducativos individualizados de tratamiento con mujeres e hijos/as en unidades dependientes; Estrategias de intervención con familias en situación de riesgo y/o conflicto social.*

También ha querido ofrecerse una visión del panorama internacional que enriqueciera las aportaciones locales y nacionales, y así se han abordado dos simposios con los títulos de «Visiones penitenciarias latinoamericanas» y «Perspectivas Europeas penitenciarias». Por supuesto, el evento ha dado cabida igualmente a la exposición de comunicaciones y carteles en torno a cuatro áreas temáticas: «Investigaciones sobre mujeres, infancia, familia y prisiones», «Modelos de intervención/actuación en sistemas y ámbitos penitenciarios», «Experiencias y proyectos de intervención/actuación socioeducativa en contextos de riesgo» y «Formación y propuestas de actuación en el medio penitenciario y contextos de riesgo».

En definitiva, un Congreso inspirado e inspirador, teórico y práctico, escaparate de lo que se hace y de lo que puede y debe seguirse haciendo. Muchas han sido las ideas, muchos los expertos, muchas las reflexiones, pero por encima de todo los auténticos protagonistas, las madres y sus hijos, y un escenario, la cárcel.